

SYNOPSIS EUROMED

Edition no 157

12 octobre 2001

EVENEMENTS

- **Des représentants de l'actuelle Présidence belge de l'Union européenne, de la Commission européenne et du Secrétariat du Conseil des Ministres de l'UE ont effectué une visite au Moyen-Orient du 1er au 11 octobre.** Ce voyage était destiné à préparer la réunion des Ministres des Affaires étrangères des 5 et 6 novembre et à souligner l'importance du maintien du dialogue dans la situation actuelle. Les représentants de l'UE ont eu des réunions au Liban, en Syrie, en Egypte, en Jordanie, dans les Territoires palestiniens et en Israël.
- **Les hauts fonctionnaires responsables des questions politiques et de sécurité se réuniront le 17 octobre à Bruxelles.** Ils prépareront la Conférence ministérielle euro-méditerranéenne des 5 et 6 novembre. Dans le cadre du dialogue politique, les hauts fonctionnaires évoqueront les attaques terroristes aux Etats-Unis et leurs implications pour le Processus de Barcelone, ainsi que des idées pour la poursuite du dialogue politique. La Commission européenne fera un exposé sur le racisme et la xénophobie – des problèmes pertinents dans le climat actuel.
- **Le Comité euro-méditerranéen du Processus de Barcelone se réunira le 18 octobre à Bruxelles.** Il va continuer à préparer la réunion euro-méditerranéenne des Ministres des Affaires étrangères qui aura lieu les 5 et 6 novembre à Bruxelles. Il traitera du futur programme régional dans le domaine de la Justice et des Affaires intérieures. Après des discussions avec les Partenaires à Montpellier, la Commission européenne a présenté un document révisé qui expose les grandes priorités dans ce secteur – coopération judiciaire, lutte contre le terrorisme et la criminalité organisée et enfin migrations – et qui pourrait constituer le fondement d'un accord avec les Partenaires à la réunion des Ministres des Affaires étrangères. Le dialogue entre cultures et civilisations sera également discuté et la Commission informera le Comité sur le Plan de financement de la coopération régionale MEDA en 2001.
- **Les hauts fonctionnaires euro-méditerranéens tiendront une réunion spéciale sur le dialogue économique renforcé le 19 octobre à Bruxelles.** Cette réunion fait suite à la Conférence ministérielle euro-méditerranéenne de l'an dernier à Marseille et elle a été préparée par les Experts gouvernementaux le 26 septembre. L'idée d'un dialogue économique renforcé provient du fait que la transition économique devrait être encore améliorée.
- **Le Forum Civil euro-méditerranéen se réunira les 19 et 20 octobre à Bruxelles pour faire en sorte que les représentants de la société civile euro-méditerranéenne soient associés à la préparation de la réunion des Ministres des Affaires étrangères euro-méditerranéens des 5 et 6 novembre.** Les discussions se concentreront sur trois domaines: paix et prévention des conflits dans l'espace euro-méditerranéen; migrations et circulation des personnes; et enfin échanges culturels. Des responsables de haut niveau de l'actuelle Présidence belge de l'UE, de la Commission européenne, du Parlement européen et de la Ligue arabe devraient s'adresser au Forum.
- **Le Secrétaire d'Etat marocain Fathi Firhi a rencontré le Commissaire européen aux Relations extérieures Chris Patten le 9 octobre à Bruxelles.** Ils ont discuté de la situation internationale actuelle et des relations de l'UE avec le Maroc et le monde arabe en général. Le processus lancé par la Déclaration d'Agadir a également été évoqué et M. Patten a réitéré la disponibilité de l'UE à aider le Maroc, l'Egypte, la Jordanie et la Tunisie à créer une zone de libre-échange.
- **Des discussions techniques dans le cadre des négociations UE-Algérie en vue de conclure un Accord d'association se dérouleront du 15 au 19 octobre à Bruxelles.** L'ensemble de la session sera consacrée aux aspects commerciaux – démantèlement tarifaire sur les produits industriels, règles d'origine, services, agriculture, pêche et produits agricoles transformés. Les discussions pourront continuer la semaine suivante si le besoin s'en fait sentir.
- **Le Forum UE-Israël, financé par l'UE, tiendra une conférence les 12 et 13 octobre à Stresa en Italie.** Le Forum a été créé par l'envoyé spécial de l'UE Miguel-Angel Moratinos en 1999 afin d'améliorer la perception qu'ont les Israéliens de l'Europe; la conférence porte sur "Les perspectives de la coopération économique entre l'Europe et Israël". Environ 60 à 70 responsables politiques et économiques devraient y assister.

SYNOPSIS EUROMED

Edition no 157

12 octobre 2001

ATELIER SUR LES STATISTIQUES MARITIMES

Un Atelier sur les statistiques maritimes aura lieu du 15 au 17 octobre à Barcelone en Espagne dans le cadre du projet MED-TRANS, qui fait partie du Programme MEDSTAT. L'atelier a pour but l'échange d'expériences et de meilleures pratiques entre les pays de l'UE et les Partenaires méditerranéens, l'amélioration de la couverture et de l'harmonisation des ensembles de données relatives aux principaux ports de mer méditerranéens, ainsi que le renforcement de la coopération entre les Instituts statistiques nationaux et les autres institutions impliquées dans la production de données. Des thèmes particuliers comme les infrastructures portuaires et l'harmonisation des procédures du commerce international seront traités.

PRETS DE LA BEI A L'EGYPTE ET A LA TURQUIE

La Banque européenne d'investissement (BEI) accorde un prêt à long-terme de 150 millions d'euros à l'Egypte pour la construction au nord du Caire d'une centrale électrique à cycle combiné alimentée au gaz naturel. Le bénéficiaire du prêt est l'"Egyptian Electricity Holding Company" (EEHC), qui est chargée d'assurer la production, le transport et la distribution d'électricité dans toute l'Egypte. Prévue pour une mise en exploitation commerciale en 2005, la centrale de 650 Mwe fonctionnera surtout au gaz naturel, l'approvisionnement étant assuré par la Compagnie égyptienne de gaz naturel (GASCO), qui a également reçu des financements de la BEI. La Banque prête également 60 millions d'euros à la Turquie à l'appui de projets visant à protéger l'environnement à Mersin sur la côte sud-est, au bord de la Méditerranée. Ce prêt, accordé au titre du deuxième mandat lié au partenariat euro-méditerranéen, bénéficiera d'une bonification d'intérêt de 3% au maximum financée sur la ligne budgétaire MEDA affectée par l'UE aux projets environnementaux. Les fonds sont accordés pour 20 ans au Service des eaux et de l'assainissement de l'agglomération de Mersin.

REUNION "ACHETEURS-VENDEURS" SUR L'AGRICULTURE EN SYRIE

Une réunion "Acheteurs-vendeurs" sur les facteurs de production dans l'agriculture aura lieu les 17 et 18 octobre à Damas. La réunion est organisée par le Centre d'affaires euro-syrien (SEBC), financé par MEDA, en collaboration avec le Programme arabe de financement du commerce (ATFP) et le Ministère syrien de l'Economie et du Commerce extérieur. Au cours de cette manifestation, exportateurs et importateurs tiendront des réunions bilatérales afin de discuter d'éventuelles entreprises communes, alliances de marketing, financements à l'exportation et possibilités en matière d'assurance.

COMMISSION PARLEMENTAIRE CONJOINTE UE-CHYPRE

La Commission parlementaire conjointe UE-Chypre a tenu sa 20e réunion les 9 et 10 octobre à Bruxelles. La Commission a fait une évaluation positive de l'état actuel des négociations d'adhésion entre l'UE et Chypre. Le Ministre chypriote des Affaires étrangères Ioannis Kasoulides a déclaré que la République de Chypre était prête à commencer des négociations sur le problème chypriote avant d'adhérer à l'UE. La Commission conjointe a décidé d'organiser une réunion spéciale avec les partenaires euro-méditerranéens au printemps prochain à Chypre.

FESTIVAL DE JAZZ AU MAROC

La sixième édition du Festival "Jazz aux Oudayas" s'est déroulée du 6 au 9 octobre à Rabat. Elle était organisée par la Délégation de la Commission européenne au Maroc, les Ambassades des Etats membres de l'UE et les Instituts culturels européens, en partenariat avec le Ministère de la Culture et de la Communication et de la Wilaya de Rabat-Salé. Le festival comportait des concerts organisés en divers endroits dont des écoles et des hôpitaux. Des musiciens du Maroc et de dix Etats membres de l'UE y ont pris part.